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爰要求行政院應加強與業界交流、參考各國資訊，蒐集可能進入食品鏈的工業用料或毒化物質

，擴充並公布常規檢驗項目，確實保障國人食物安全。 

提案人：江啟臣  張嘉郡 

連署人：吳育昇  陳淑慧  徐少萍  賴士葆  陳碧涵  

楊玉欣  王育敏  謝國樑  廖國棟  吳育仁  

陳鎮湘  紀國棟  孔文吉  蘇清泉  簡東明  

蔣乃辛  詹凱臣  丁守中  王進士  鄭天財  

李貴敏 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十三案，請提案人簡委員東明說明提案旨趣。（不在場）簡委員不在場，本案暫不予

處理。 

進行第十四案，請提案人黃委員偉哲說明提案旨趣。（不在場）黃委員不在場，本案暫不予

處理。 

進行第十五案，請提案人徐委員欣瑩說明提案旨趣。 

徐委員欣瑩：（17 時 17 分）主席、各位同仁。本院委員徐欣瑩、楊瓊瓔等 23 人，有鑑於公寓大

樓浴廁管路相通，其他住戶如果抽菸，菸味往往隨之飄散到其他樓層，造成強迫其他住戶吸二

手菸之情況。為維護國人之健康，爰建請衛生福利部國民健康署召集相關單位，於 3 個月內研

議解決於私人住宅抽菸二手菸飄散至其他樓層之問題，使抽菸者與不抽菸者可各得其所，自得

其樂，以保障國人享有安全健康之居住環境。是否有當，敬請公決。 

第十五案： 

本院委員徐欣瑩、楊瓊瓔等 23 人，有鑑於公寓大樓浴廁管路相通，其他住戶如果抽菸，菸味往往

隨之飄散到其他樓層，造成強迫其他住戶吸二手菸之情況。為維護國人之健康，爰建請衛生福

利部國民健康署，於 3 個月內研議解決於私人住宅抽菸二手菸飄散至其他樓層之問題，以保障

國人享有安全健康之居住環境。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、菸害防制法（以下稱本法）第 15 條之規定，特別針對出入人口較多、停留時間較長、空

間密閉之公共場所，如：學校、車站及三人以上共用之室內工作場所等。以及另有規定室內吸

菸室之設置及例外開放吸菸之室內場所，於本法第 16 條規定，除設置室內吸菸區外，不得吸菸

之場所。 

二、然而有關住戶於大樓住家內吸菸，而排放至其他住戶，造成二手菸害事宜，衛福部面對

民眾於健康九九網站提出之疑問，亦於 2012 年 9 月份回覆「今日國民健康意識不斷強化與提升

，在私人住宅吸菸問題也逐漸成為討論的重點，如何以合理的措施保障相關權益，亦為未來菸

害防制工作所關切的問題」，回覆至今已超過 2 年，尚未見政府單位有具體解決方案。爰建請

衛生福利部國民健康署，於 3 個月內研議解決於私人住宅抽菸，二手菸飄散至其他樓層問題提

出解決方案，以保障國人享有安全健康之居住環境。 



 

 264

立法院公報 第 103 卷 第 89 期 院會紀錄 

提案人：徐欣瑩  楊瓊瓔 

連署人：鄭天財  陳淑慧  孔文吉  陳鎮湘  簡東明  

賴士葆  蔣乃辛  紀國棟  周倪安  王進士  

賴振昌  吳育仁  廖國棟  邱文彥  王育敏  

楊玉欣  詹凱臣  蘇清泉  蔡錦隆  張嘉郡  

陳碧涵 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十六案，請提案人黃委員志雄說明提案旨趣。（不在場）黃委員不在場，本案暫不予

處理。 

進行第十七案，請提案人羅委員明才說明提案旨趣。 

羅委員明才：（17 時 18 分）主席、各位同仁。本院委員羅明才等 15 人，建請行政院會同相關部

會研議，捷運延伸至深坑及石碇、並於沿線搭配設立青年住宅或社會住宅，以提高供給的方式

來滿足市場需求，同時亦可達到抑制大台北地區高房價以及普遍反映買不起的民怨。大家都知

道，深坑是台北市的後花園，位於 101 的旁邊且近在咫尺，車行十幾分鐘的時間就到了，因此

執政黨應該大力思考這個問題，並進行都市計畫變更。如果要因應高房價問題而擴大供給的話

，將捷運拉到深坑及石碇後可以蓋幾十萬戶，這樣就不會有針對房價的民怨了。是否有當，敬

請公決。 

第十七案： 

本院委員羅明才等 15 人，建請行政院會同相關部會研議，捷運延伸至深坑、石碇並於沿線搭配設

立青年住宅或社會住宅，以提高供給的方式來滿足市場需求，同時亦可達到抑制大台北地區高

房價以及普遍反映買不起的民怨。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、仿效新加坡「組屋」配合捷運系統之規劃觀念，同時就周邊國有土地配合建設青年住宅

，吸引人口遷移到此區域，帶動地區發展，俟捷運完工後亦能符合當地居住人口成長所需的交

通需求，同時兼顧地方對交通建設的需求及捍衛居住正義。 

二、此外，捷運延伸至石碇服務區，再以接駁專車的配套措施，也有助緩解民眾每逢周末假

日，國道五號、雪隧往來宜蘭台北地區的塞車之苦。而且不少車輛為了必免塞車，選擇從深坑

交流道離開高速公路，亦常使深坑地區當地居民遭受池魚之殃，每逢周末假日就必須忍受塞車

的困擾。 

提案人：羅明才 

連署人：馬文君  蔣乃辛  蘇清泉  廖正井  林鴻池  

盧嘉辰  吳育昇  蔡錦隆  陳鎮湘  吳育仁  

羅淑蕾  邱文彥  楊應雄  王育敏 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十八案，請提案人楊委員玉欣說明提案旨趣。 


